
Ninon Vandekerckhove, 20,88/20 au BAC, meilleure bachelière de Bretagne.
Elle nous délivre ses conseils pour bien préparer l'examen.
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Elle fait partie de ces bacheliers qui ont réussi à avoir plus de 20 au baccalauréat. Par la
suite, Ninon a mené de brillantes études menées à Science po Rennes puis à Science po Paris.
Titulaire d'un master en administration publique, elle travaille aujourd'hui au sein du
Ministère des finances.

- Bonjour Ninon, comment vas-tu ? Où es-tu actuellement ? Peux-tu te présenter en
quelques mots ?

Tout va bien. Je suis dans un bar appelé le Triomphe, place de la Nation à Paris. Je m'appelle
Ninon Vandekerckhove. J'habite à Paris. Je travaille actuellement au Ministère de l'économie.

- C'est impressionnant. À l'époque, tu avais réussi à obtenir la moyenne de 20,88/20 au
BAC. Comment as-tu fait ?

Ce n'était pas mon objectif principal. Je ne visais simplement que la mention très bien. J'ai
travaillé. J'ai eu la chance d'avoir des professeurs qui m'ont beaucoup soutenu. Pendant mes
années lycée, j'aimais beaucoup ce que je faisais, les matières de la filière économique et
social (ES). J'apprenais aussi beaucoup par moi même, via YouTube ou en lisant des livres. Si
lors d'un cours, j'entendais le nom d'un sociologue ou d'un philosophe intéressants, j'allais
voir s'il existait des articles ou des interviews sur eux. Je cherchais parfois leurs noms sur
YouTube.

- J'imagine donc que tu es une grande lectrice. Te rendais-tu souvent en libraire ?

Pas tant que cela, je lisais plutôt les livres que l'on m'offrait, ou ceux qui étaient chez mes
parents.
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- Il y a une question que des lycées risquent de se poser, les concernant directement. À
quelle fréquence travaillais-tu par semaine ?

Tous les jours, environ 2 heures par jour.

- Avais-tu suivi des options ? À l'époque, savais-tu déjà ce que tu voulais faire ?

Oui, j'avais pris option latin et étais en filière européenne allemande.

J'étais déjà intéressé par le domaine des finances publiques. J'avais été marqué par le scandale
des Panama papers.

- Quels conseils donnerais-tu aux lycées ?

Il faut bien choisir son orientation pour aller dans une filière qui vous intéresse. Si vous le
pouvez, essayez de participer à des projets annexes. Pour ma part, j'avais participé à un
concours de la résistance. On avait interviewé un résistant de la guerre sur les conseils de
notre professeur. Cela m'avait permis d'avoir une vision scolaire d'ensemble, et m'a motivé à
davantage m'intéresser à certains sujets.

- Quelles étaient tes techniques d'apprentissage ?

Je faisais des fiches en reprenant les cours. Je surlignais les éléments essentiels avec un code
couleur.

- Il me semble que les lycéens qui ont eu plus de 20 au BAC sont invités par les pouvoirs
publics, ou des ministres en exercice, est-ce que cela avait été ton cas ?

Non.

- J'ai une dernière question : quels conseils donnerais-tu à des personnes qui préparent
des concours ?

Essayez de vous inscrire dans une prépa pour avoir des retours sur vos entraînements et voir
ce qu'il faut améliorer. Vous pouvez ficher un manuel par matière, suivre l'actualité en lien
avec votre concours. Il faut comprendre les attendus du concours, tant au niveau du style, du
positionnement que de la nature de l'information à donner dans une copie. Il faut beaucoup
s'entraîner pour acquérir la méthode.

- Merci à toi !
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